



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO LIBERAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

ORGANO DEL PARTIDO CONSTITUCIONAL DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Mércia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 1.º de mes y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

LOS NUEVOS PIRATAS.

Pronto han descubierto el juego los radicales. Así que el gobierno ha puesto un poco de orden en las masas, y por consiguiente han desaparecido aquellos temores que les obligaron a escurrir el bulto y traspasar la frontera, para no exponerse a las iras del país engañado, maltratado y arruinado por ellos, vuelven a emprender la tarea de explotar la política en pró de sus ambiciosas pretensiones. Se fueron a Francia huyendo de la opinión pública que los condeaba, y a los pocos meses han encontrado ya el expediente oportuno para irse introduciendo poco a poco entre los que mandan, si es que los dejan. Ahogaron la monarquía y ahora quieren ahogar la república. Pero lo hacen con tan escasa maña, y tan poquísimo tacto, que se les ha visto el juego y han hecho lo que vulgarmente se dice *entregar la carta*.

Por supuesto que ya sabemos que no eran monárquicos, ni republicanos, ni nada mas que merodeadores de la política, dispuestos siempre a ajustarse a las circunstancias que mejor les proporcionen el logro del poder. Los hay entre ellos que defendieron allá en otro tiempo la república, y que después, al ver mas próximo el triunfo de la monarquía, se hicieron monárquicos. Los hay que casi tenían roto el espinazo a fuerza de cortesías en las antecelas de palacio, donde abrían y cerraban la mampara para que entrara y saliera la reina doña Isabel, y luego se adhirió con entusiasmo a la revolución de setiembre.

Los hay que defendieron hasta la candidatura de Espartero para rey, en odio a la república. Los hay de todos colores y para todos los gustos, siendo malos los gustos, se entiende. Pero en medio de esta gran diferencia de antecedentes y opiniones, tienen una ventaja inmensa. Cuando se trata de acercarse al poder y se conciben esperanzas de alcanzarlo, todos marchan por el mismo camino, animados de patriótico entusiasmo y llenos de abogación.

Si mañana se sentara en el trono don Carlos ó el more Muza, los radicales se reunirían, el Sr. Martos echaría un discurso recordando sus antecedentes monárquicos; el Sr. Becerra abrazaría a cualquier neo ó a cualquier musulmán como ahora abraza á García Ruiz, y D. Angel Corvejal y Fernandez de Córdoba mandarían limpiar los bordados de su uniforme de gentil hombre y hasta el cañon corto y el zapato de hebilla, para volver a su antiguo ejercicio palaciego.

Como hay que tomar las cosas conforme vienen y ha venido la república trayendo al país la desolacion y la ruina, según dice el Sr. Martos, es preciso hacerse republicanos. ¿Quién tiene paciencia para esperar que vuelva la monarquía? ¿Por ventura tuvieron paciencia los antiguos republicanos Rivero, Martos, Becerra y compañía para esperar que viniera la república? Pues el que hace un casto hace ciento, y los susodichos señores llevan ya hecb más de uno.

Desgraciadamente para ellos, los conoce todo el mundo; son republicanos de pega, como eran monárquicos de conveniencia. Los republicanos de verdad los rechazarán, y harán bien, comprendiendo que el apoyo que les ofrecen es interesado, para suplantarlos el mejor día, como han hecho siempre que les ha sido propicia la ocasión.

Nosotros creíamos poco viable la forma republicana; pero después del refuerzo que se le entra por las puertas, la creamos condenada a morir próximamente. Las clases conservadoras no pueden ver con buenos ojos que los piratas de la política levanten ahora esa bandera, y el apoyo que le dan el Sr. Castelar porque lo creen de buena fé, no se lo darán nunca á los radicales, de quienes tanto tienen que emer.

Las clases populares los odian, y de seguro preferirían una monarquía dirigida por los hombres más reaccionarios, á una república explotada por los radicales. Así es que los verdaderos republicanos han recibido sus nuevas declaraciones unos con grande irritación y otros con profundo desprecio.

No sería malo que el Consejo de ministros idease algun medio de declarar piratas á los radicales, como lo hizo con los insurrectos de Cartagena. Al menos estos levantaban la bandera federal y tenían cierta disculpa en el entusiasmo de sus ideas. Pero los radicales arrebataban una bandera agena, para merodear á su sombra por los mares de la política. De modo que así como las naciones extranjeras siguen por todas partes á las fragatas insurrectas para vigilar sus actos, tendrán tambien los hombres honrados de

todos los partidos que celar las evoluciones del radicalismo, para que no queden impunes sus piraterías.

Por lo demás, es tal el desden que la evolución de los radicales ha producido entre las gentes sensatas, que ha aumentado cosa que parecia imposible: el odio del país hacia esos señores, desde las malas pasadas que le jugaron a don Amadeo de Saboya. En los últimos meses de aquel reinado no nos causábamos de advertir el peligro que corría la monarquía. Ahora no nos cansaremos de repetir el peligro que corre la república.

Si todo se redujera á que los nuevos piratas entrasen en alguno que otro ministerio, como Contreras en Torreveja, en Aguilas ó en la Garrucha, aun podia pasar; pero las consecuencias serán todavía más tristes para la república que las producidas por los piratas cartageneros, si la asaltan los piratas radicales.

(«El Diario Español.»)

LA PAZ DE MURCIA.

Dejando la responsabilidad al «Nuevo Municipio» de Alicante, copiamos de él las siguientes líneas:

«Se dicen cosas muy graves del ayuntamiento de Yecla, sobre el que llamamos la atención del ministro de la Gobernación. Compuesto en su mayoría de carlistas, protege las partidas de carandus que asolan el país y trata con ellos, para varios asuntos que se rozan con sus elecciones, etc.»

¿No es extraño que los carlistas entran en Yecla y quemaran ciertos documentos del archivo municipal y no el registro civil, que es su prototipo para los autos de fé? No admira que desaparecieran todos los individuos del ayuntamiento y solo quedaran unos cuantos republicanos, que se hicieron fuertes en la torre, desde donde se defendieron heroicamente? No llama la atención, que cuando hay elecciones, recorren siempre los absolutistas las cercanías de aquel pueblo, para amedrantar á los liberales.

Necesario es que se indague lo que hay de verdad en el asunto, pues se dicen cosas muy peregrinas, asegurándose que han habido conferencias entre individuos de aquel ayuntamiento y algunos cabe-cillas.

Repetimos que estos son rumores, que han llegado hasta nosotros y que nos alegraríamos rectificar.»

Los insurrectos procuran á todo trance alargar su agonía, sin detenerse ante la injusta barbarie de los medios que emplean.

Ultimamente ha dispuesto la junta soberana lo que se indica en el siguiente bando.

«La junta soberana de Cartagena ruega á todos los vecinos de este pueblo, presenten en el ayuntamiento, en el término de dos horas, la mitad del pan que cada uno tenga, con objeto de racionar las fuerzas.»

En nombre de la junta firma el ciudadano Miguel Moyu.

Con fecha del 7, la Agencia Fabra ha recibido las siguientes noticias de la Palma.

«Se va á establecer aquí el ayuntamiento de Cartagena y hoy debe llegar el gobernador civil de Murcia.»

A la hora en que escribo se están reuniendo los concejales.

Los voluntarios y el alcalde de el Algar, que dista legua y media de este punto, sorprendieron seis individuos de una partida de bandidos. Intentaron estos rescatar a sus compañeros, originándose una lucha de la cual fué muerto el capitán de la cuadrilla. Los presos han sido traídos aquí.

Como las casas de campo de las inmediaciones de Cartagena están abandonadas, los ladrones se las prometan muy felices.

Parece que ayer tarde una bala de cañon de la plaza, destruyó una esquina de la casa que habita el general Pasarón.

Durante todo el día de ayer el fuego ha sido muy nutrido.

No se trata, como suponían algunos, de fortificar monte Roldán. El bloqueo de la plaza por mar y tierra, bastará para rendir pronto el enemigo. Continúan presentándose soldados que huyen de la plaza.»

Dice «El Eco de España»: «Segun de Cádiz comunican al «Gobierno», el ayuntamiento federal de aquella ciudad, nombrado últimamente por el gobernador de la provincia, se va que-

dando en cuadro. Compónese de treinta y seis concejales, y apenas quedan diez y ocho para asistir á las sesiones.

Fáltales el apoyo de la prensa y del vecindario; los nuevos concejales se ven completamente aislados y no tendrán mas remedio que resignar sus cargos.»

No lo harán así si se miran en el espejo de algun otro municipio que está en analogo caso.

Bien merece, por los honrados principios que proclama y las sanas doctrinas que sienta, figurar aquí en lugar preferente, la digna y severa orden general que al benemérito cuerpo de artillería ha dirigido su nuevo director el Sr. D. Juan de Zavala.

«Los que seguimos la noble profesion de las armas no tenemos derecho á guao para elegir destinos ni ocasiones.

Como españoles nos debemos á la patria, cualesquiera que sean sus necesidades, y como soldados á la rigidez de la ordenanza, á cuya sombra ha conquistado glorias imperecederas nuestro ejército.

Guiado por estos principios, obedezco al gobierno á quien ayudará en cuanto sepa y pueda a restaurar la disciplina, incluíble base de toda fuerza armada, y á salvar los mas sólidos intereses de la sociedad amenazada de grandes peligros.

No ocultaré que al cumplimiento de mis deberes, absolutamente ageno á toda idea política, palabra que no esta escrita en el sábio cuanto severo Código militar, se reúne la satisfacción de hallarme al frente del benemérito cuerpo de artillería, y la seguridad de que será, como lo fue siempre, modelo de disciplina, de honradez y noble ejemplo de lealtad al gobierno constituido.

Para la prosecucion de estas virtudes no ha habido ni habra paréntesis ninguno en este generoso cuerpo, que ha de ayudarme a cumplir la importante mision que se me confia, siendo, tal fué su constante conducta, el primero en el camino del honor y de la gloria.

Así lo espera con la mas profunda confianza vuestro director, Juan de Zavala.»

Con generales que hablan este lenguaje, dice «La Época», pueden honrarse todos los gobiernos constituidos, ya sean republicanos, ya monárquicos.

Y tranquilízase, añadimos nosotros.

Desde anoche han vuelto los serenos á hacer el servicio de su institución.

Anoche celebraron junta los individuos de la Cruz Roja de las parroquias de San Juan, Sta. Catalina y S. Lorenzo en casa de D. Juan Ribera, presidente elegido por la comisión provincial, para la sub-comision de aquel distrito.

Las lluvias, que tanta falta hacían, siguen favoreciéndonos. Anoche cayeron en abundancia.

Parece que la comisión provincial de la Cruz Roja piensa enviar una ambulancia al sitio de Cartagena con los socios activos que por su posibilidad de recursos y tiempo les sea fácil cumplir con el acto de caridad que tiene por objeto la asociación.

«El Debate» de Albacete sigue ocupándose del escandaloso é inhumano abuso que en la declaración de soldados se viene cometiendo este año, para librar á mozos que no son inútiles.

Está probado, que el peor sistema que podia inventarse para obtener hombres para el ejército, ha sido el planteado por los republicanos, pues no solo no ha conseguido la decantada igualdad, sino que ha dado lugar á que mientras en unas partes, revistiéndose de una moralidad sin límites han dejado soldados á todos, en otras, y quizás sean las mas, se han valido de la falta de tasa que antes daban la sustitucion y la reduccion para hacer que los abusos tengan precios fabulosos.

Nuestro colega habla muy claro; habla de cantidades, publica cartas designando personas y precio, y sin embargo nadie lo desmiente, es mas, se ha dado lugar á que se instruya una causa en averiguacion de esos escandalosos fraudes.

Como documento curioso y raro copiamos el siguiente que el titulado general Alcober ha dirigido al alcalde de Callosa de Enzarria:

«Dios, Patria y Rey.—Ejército Real.—Gobierno militar de las provincias de Alicante, Albacete y Murcia.—Siendo mi ánimo portarme con la caballerosidad propia de los defensores de la causa de

la legitimidad, como he hecho siempre en todos los pueblos, sean amigos ó adversarios, dispondrá V. que al hacer nuestra entrada en esa villa seamos recibidos con repique de campanas y otras demostraciones de paz y alegría, tranquilizando V. á todos los habitantes respecto á la actitud de la columna de mi mando.—Dios guarde á V. muchos años.—Cuartel general de Polop 7 de octubre de 1875.—Vicente Alcober y Largo.—Sr. Alcalde popular de Callosa de Enzarria.»

Por el juzgado de primera instancia de Yeste se cita, llama y emplaza á D. Pablo Rico, D. Manuel de Rueda de don José, de unos 22 años de edad, D. Silvestre Iniesta, de unos 20 años, é hijo de un teniente que fué de guardia civil, administrador del marques de Corvera; el primero, vecino de Mopóvar en la provincia de Alicante, el segundo de Moratalla, provincia de Murcia y el tercero residente en el pueblo de Cutillas, próximo á Murcia, y á los demás individuos de la partida carlista hasta el número de 112, cuyos nombres se ignoran, que al maado del citado D. Pablo Rico, el dia 3 de agosto último, penetraron en la villa de Nerpio.

Aprovechando, como era natural, los comentarios y las frases de un diario unionista, dice «La República» que el apoyo del partido constitucional, no es leal ni desinteresado porque pide sepultura para estas Cortes.

El colega termina sus consideraciones recordando los versos de Ayala en *El tanto por ciento*:

«Una cosa es la amistad y e negocio es otra cosa!»

«Pareceos que no ha estado todo lo acertada que de costumbre «La República», al recordar unos versos que, si á algo pueden aplicarse, es á la conducta por demás extraña del gobierno y de los federales.

En efecto, el gobierno, lo mismo el de Castelar que antes el de Salmeron, viene pidiendo con boca de fraile á los demás partidos, mucha abnegacion, mucho patriotismo, mucha benevolencia, mucho apoyo, muchos generales, y hasta mucho dinero, para salvar la patria, el orden y la libertad.

Cuando se les pregunta á los federales á título de qué piden tantas concesiones los que nunca supieron hacer el menor sacrificio en aras del bienestar del país, contestan muy frescos que á título de amistad; y si no dicen nada acerca de negocio, es porque el negocio ya les resulta, y no flojo, con la probabilidad que con agena ayuda se les ofrece de salvar todo lo que por sus extravíos y escasas fuerzas tienen casi perdido.

No habie, pues, el colega republicano de miras interesadas tratándose de partidos á los que mas bien se les pudiera decir que

Una cosa es patriotismo, y boberia es otra cosa.

«Lemos en «El Mercantil Valenciano» del jueves:

Las predicciones del célebre zaragozano parece que se van confirmando, no ya en nuestra provincia, si que en otras tambien.

Corrobora este aserto la gran tormenta que descargó ayer sobre nuestra ciudad.

A la hora en que escribimos seguia la lluvia con alguna insistencia.

Debemos, pues, dar crédito á lo señalado por el célebre astrónomo, que indicaba ya para primeros del mes actual recias tormentas en muchos puntos.

A última hora añade lo que sigue:

«A última hora se nos asegura haber caido algunas exhalaciones en nuestra huerta; y no podia suceder menos atendida la magnitud de la tormenta y lo imponente que se presentó en las primeras horas de la tarde.»

Dice «El Mercantil Valenciano» del 9:

«A las 9 de la mañana de ayer y en tren especial salieron para Murcia los mozos de la reserva que han completado el efectivo del regimiento de Galicia, en número de unos 900 hombres, todos armados con magníficos romingtons. En aquella ciudad completarán su instrucción, y pudieran ser un buen refuerzo para el ejército sitiador de Cartagena, si esta plaza tardara en rendirse, lo cual no es de esperar.»

Es curiosa una noticia del «Diario de Santiago». El oficial primero interventor de aquella administracion de rentas, nom-

brado últimamente, es un niño de 16 años, estudiante de filosofía, que tiene un eucargado por su familia para que no se retire á su casa después de las nueve de la noche.

La minoría de la Cámara ha designado á los Sres Calvo, Lafuente y Olave, diputados de la izquierda, que habian sido nombrados fiscales en la causa de los federales prisioneros en Chinchilla, para que pasen á dar las gracias al Sr. Sanchez Bregua, que ha suspendido el envío de los mismos á Cuba.

Ha quedado instalada la junta directiva provisional de la «Asociacion defensora de los derechos políticos y de los intereses morales y materiales de los españoles», que preside el decano de los españoles, D. Andrés Borrego, y de la cual forman parte los Sres. de Carlos, Isern, Gonzalez, Canceiro, Rivero, Martín, Sancho, Martorell, Garchitorea, Garcia Alumbert y Lspejo.

Se ha suprimido el cuello vuelto en las levitas de la guardia civil, sustituyéndola con el recto, igual al de la infantería del ejército.

Se ha autorizado á las juntas provinciales de primera enseñanza para que permitan á los maestros que residen en pueblos amenazados por los carlistas que se trasladen donde les convenga mientras duren las circunstancias actuales, percibiendo entre tanto los interesados la mitad de sus haberes.

Muchas son las personas que se quejan de tener incompletas obras que han ido recibiendo por suscripcion; como con muy cortas excepciones, por lo regular esto lo ha ocasionado el mal cumplimiento de algunos comisionados con los editores, razon por la que les han suspendido el envío de entregas, el establecimiento de LA PAZ, que representa a la generalidad de las casas editoriales, ofrece completar casi todas las obras que estén sin concluir y pedir las nuevas suscripciones que se deseca.

SECCION OFICIAL.

DIFUTACION PROVINCIAL de Murcia.

Esta comision provincial, en vista del atraso que vienen sufriendo las operaciones de las quintas, y no siendo posible se presenten los mozos pertenecientes á este distrito municipal el dia que estaba pre-fijado; ha acordado sea su presentacion el dia 21 del actual.

Murcia 8 de octubre de 1875.—El vicepresidente, Domingo Rax y Herrera.—P. A. D. L. C. P., el secretario, Primitivo J. de Soria.

RESULTADO de la recaudacion de arbitrios sobre artículos de comer, beber y arder, obtenida en el día de hoy.

FIRLATOS.	Ptas.	Cl.	CERDOS.
Carnes 1589 lbs	95	34	
Depósitos . . .	44	50	
Concieros . . .	"	"	
Adeudos . . .	"	"	
Carmen . . .	256	91	2 5 1
Castilla . . .	52	20	1 1
Orihuela . . .	113	86	1 " "
Nueva . . .	15	41	" " "
Tracion . . .	32	38	" " "
Ferro-carril . . .	50	59	" " "
Molinos . . .	12	61	" " "
Total . . .	673	80	4 6 1

Murcia 10 de octubre de 1875.—El alcalde, P. I., Mariano Lisson.

A los suscritores de fuera.

Hay algunos de estos que se olvidan que el papel, la impresion, el frauqueo, la contribucion, etc. etc., son gastos que tenemos que hacer, la mayor parte anticipados, y decimos se olvidan porque vemos que pasan meses y meses sin enviar una peseta siquiera á cuenta. Nosotros advertimos á esos que sino quieren aparecer publicados al frente del periódico, para que el aviso que les demos sea de más efecto, nos envíen el importe de sus cuentas, que entre todos suman una cantidad no despreciable para una empresa que no obtiene ganancias del trabajo que presta, ni interés en el capital que representa.

GUERRA CIVIL

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Extracto de los despachos telegráficos recibidos en este ministerio hasta la madrugada del día de hoy.

Provincias Vascongadas.—Según manifiesta en el parte en jefe, en la acción del día 30 sobre Puentes la Reina murió el coronel carlista Lerga, jefe del primer batallón navarro, to mudo que otros jefes y oficiales que fueron retirados prontamente del campo. Por personas llegadas de los pueblos inmediatos al lugar del combate se hace saber á 700 el número de carlistas heridos, habiendo pasado por varios puntos grupos dispersos, manifestando les habían engañado, y que se iban unos a Francia y otros á sus casas.

Valencia.—Según parte del alcalde de Aguilas, á las cuatro de la tarde de ayer, y á una hora de la noche, pasó por frente á dicho punto la escuadra del contraalmirante Lobo con rumbo á Cartagena, llevando los buques los masteleros caídos. La plaza de Cartagena ha hecho fuego como en los días anteriores, sin causar más efecto que haber sido herido un caballo.

Andalucía y Extremadura.—Se continúa una activa persecución contra la partida carlista de Rosendo Martínez.

Cataluña.—Varios grupos de carlistas, algunos de los cuales constaba de 300 hombres, atacaron en la noche del 6 la población de la Junquera, siendo rechazados, y teniendo que internarse en Francia por Morillas. Se les atacaron en dicho ataque 60 bajas, entre ellas el cabecilla Cortaza, cuñado de Savalls. La facción de este se hallaba el 7 en Abaños, y era activamente perseguida por las columnas Reyes y Vidal que estaban casi á su vista.

Gaceta (interior):

Ya se han reparado los desperfectos causados por los carlistas en las líneas férreas y telegráficas de las Reinas.

La partida levantada en la provincia de Sevilla, compuesta de 20 á 30 latro facciones á caballo, se encontraba ayer tarde en Aguadulce, á legua y media de Estepa y Osuna, de donde han salido fuerzas para perseguirla. Es una partida sin importancia.

En la mañana de ayer arribó al puerto de Málaga, procedente de G. Rafal, la fragata de guerra americana Federico Carlos.

Ayer salió sin novedad el correo de Pamplona.

El Diario Español:

El Pretendiente acompañado de 8.000 hombres se ha unido á las facciones de O lo y Rada, habiéndose incorporado á las mismas la diputación á guerra.

Eco de España:

Ayer telegrafió el Gobierno al gobernador de Navarra, manifestándole que pidiese hora al general Moriones para conferenciar con el Presidente del Poder ejecutivo y el ministro de la Guerra.

Con tal objeto, el general en jefe había llegado á Pamplona.

Respecto al alije hecho por los carlistas en la costa de Vizcaya, dice el Irurabal de Bilbao del lunes:

Procedente de Burdeos ha llegado á Burdeos un brigadier goleta, desembarcan 900 cajas de municiones para los carlistas, y además azúcar, bacalao y otras mercancías; 400 facciosos lo esperaban en el puerto.

No puede ser mayor el abandono de la costa, cuando un buque de vela alija sin tropiezo su cargamento.

El del martes añade:

El alije de municiones se nos asegura se hizo el viernes último en Elanchove por un vapor inglés.

Estas municiones, que se hacen ascender á un millón de cartuchos, han sido ya distribuidas entre las diversas facciones de la provincia, pues á las que se hallan sobre la margen izquierda de la ría les han llegado algunas caballerías cargadas.

El domingo por la noche se aproximaron algunas fuerzas facciosas al recinto de Bilbao é hicieron durante largo rato un fuego nutrido, que fué contestado en algunos puntos. A corta distancia de la puerta de Durango llegó, por la carretera un grupo que contestó al que vivía del centinela, voluntarios de Carlos VIII. Entre ellos y la guardia se cambiaron bastantes disparos.

Dicen de Bilbao que el lunes fué detenido en Achuri un carro que conducía algunas cajas de cartuchos cargadas y vacíos para la facción, comprados en Bilbao la Vieja, habiendo sido preso el conductor.

El alcalde de Durango ha publicado un bando, previniendo al vecindario recibiera con más agrado del que lo hacia, á los voluntarios del ejército real.

Se ha dispuesto que á los contratistas de co. reos en aquellas localidades que están ocupadas por las facciones, y que por lo tanto no está dicho servicio regularizado, se les abone solo la mitad de la subvención hasta que puedan prestar el servicio completo.

La facción Pido, compuesta de 500 hombres; se encontraba anteayer en Parra y marchaba hacia Lugo.

La de Ca. v. de 200 hombres, se encontraba en Más d. las M. tas.

El brigadier Arrau con su columna se hallaba ayer en Cataluña.

Ha sido formada una guarnición de 500 hombres en 200 voluntarios de Navas.

El gobernador civil de Navarra salió ayer de Tafalla para Pamplona, acompañado por los oficiales de artillería de la guarnición de aquel punto.

Se van á enviar médicos, farmacéuticos y enfermeros militares con material y

botiquin e sanidad al hospital de Tafalla y á que se ha establecido en Olite.

La facción del cabecilla Sierra marchaba anteayer hacia Jaca. La componen 50 infantes y ocho caballos.

Resulta oficialmente que anteayer se aproximaron á Vinaroz los carlistas, cruzándose algunos disparos entre ellos y la guarnición de la plaza; pero no atacaron á ésta como se temía.

El cabecilla Merino ha sido preso en Segoeve por el jefe carlista Mir, quien ha entregado las fuerzas que aquel mandaba á un titulado coronel que se apellida Corretor. También parece que se ha unido á esta facción otro que se hace pasar como brigadier.

El alcalde de Buguera ha pedido municiones al gobierno civil de Valencia para defenderse de los carlistas, en el caso de que intentaran un golpe de mano sobre aquella población.

La facción Cortiva, levantada en las inmediaciones de Marchena (Sevilla), es perseguida activamente por la fuerza de carabineros que salió de aquel punto.

La facción Cucala se hallaba ayer entre Bernicalló y Alcalá de Chisbert. Sus gentes, como ya hemos dicho, continuaban festejando la organización de sus fuerzas.

Oficialmente se sabe que la facción Valles y Segarra se dirigían ayer hacia el Ebro.

Varias pequeñas partidas carlistas recorren el partido de Reinosa cobrando á contribución, llevándose mozos é interceptando las comunicaciones. El desperfecto causado ayer en la vía férrea fué por haber levantado cuatro rails en la estación de Mataporquera. La avería quedó reparada enseguida.

SECCION OFICIAL.

Se declara jubilado el presidente del Consejo de Estado D. Antonio de los Rios y Rosas.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Imó. Sr.: De conformidad con lo prevenido en el art. 3.º del reglamento de 3 de Mayo último, el Gobierno de la República ha tenido á bien nombrar á V. I. presidente del tribunal de oposiciones á las plazas de auxiliares, vacantes en esa dirección general; y vocales á D. Manuel María Menéndez, magistrado de esta Audiencia; á D. Gumersindo de Azcárate, profesor de derecho de la Universidad de Madrid; á D. Joaquín Mescoje, oficial de esa dirección; á D. German Gamero, abogado de Madrid; á D. Fernando Rodríguez Pribill, registrador de la propiedad de esta capital; y á D. José Gonzalo de las Casas, notario de Madrid.

Lo que digo á V. I. para su conocimiento, el de los demás interesados y efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 8 de Octubre de 1873. —Rio y Ramos.—Señor director general de los registros civil y de la propiedad y del notariado.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

NUEVA-YORK 7.—A consecuencia de un violento huracan, ha fracasado la elevación en globo que el doctor Wise intentó ayer.

VIENA 7.—Ha cesado casi completamente el cólera en Copenhague.

Ayer han empezado las sesiones del Reichrat (Córtes.)

PARIS 8.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 57 65. El 4 1/2 por 100 id. á 82 25. El 5 por 100 id. á 93 00. El exterior español á 20 1/2. El consolidado inglés á 92 1/4. En el Bolsin se han hecho: El exterior español á 20 3/8. El interior id. á 16 5/8.

VERSALLES 7, tarde (retrasado).—Hoy ha continuado la vista del consejo de guerra que debe fallar la causa contra el mariscal Bazaine. El dictamen fiscal dice que varios despachos del mariscal Bazaine dirigidos durante las operaciones militares al mariscal Mac-Mahon fueron interceptados por el coronel prusiano S. e. fel.

Esta revelacion, según la cual el ejército alemán debió tener conocimiento de los planes del mariscal Bazaine, ha producido honda sensacion en el auditorio.

Se repiten estos dias en todos los círculos ciertas frases que se atribuyen á Cabrera y que analizadas desapasionadamente, pueden interpretarse en dos sentidos distintos. O dichas frases, de ser ciertas, son un memorial embozado del general Cabrera, para volver á España con el rango que hoy tiene, prescindiendo completamente de paridos, ó esas frases, si no son ciertas, son un memorial de cierta parcialidad política que desea atraerse á dicho general, ó que por lo menos, trata de inducirle á que rompa abiertamente con todos sus antecedentes tradicionales por el temor de que algun dia pudiera crear un conflicto con el cual estorbe ó eche por tierra ciertos planes.

Pero sea lo uno ó lo otro, tan inverosímil nos parece lo primero co-

mo risible lo segundo, sin que por esto tratemos de prejuzgar la actitud tranquila en que hoy aparece el general Cabrera, según todas las noticias.

Vueiven á circular rumores en París, de que algunos españoles tratan de buscar en Alemania un príncipe que venga á ocupar el trono de San Fernando.

¿Tendrá que ver esto algo con las declaraciones que iba á hacer El Imparcial, y que aún no las ha hecho?

Mingorance el barbero de Sevilla; se encuentra en Cartagena, dispuesto á hacerle la barba á D. Roque y demás flamantes piratas.

La Comision de las Córtes, ha acordado pedir al Gobierno una nota de los diputados que han aceptado destinos.

La mitad de la Cámara.

La Igualdad de ayer asegura que pronto se nombrará el general en jefe que ha de ir al Norte.

El colega no dice quien será este general.

Parece que se han hecho trabajos de importancia á fin de que la emperatriz Eugenia y el ex-príncipe imperial reconozcan á Enrique V como único y legítimo rey de Francia. Madre é hijo se han negado á ello, porque si tal hicieran, el príncipe Napoleon se pondría al frente del partido imperialista.

D. Balbino Oria ha publicado un artículo sobre reforma en la legislación en La Gaceta de registradores y notarios.

¿No hay una aguja para esta escuela de Justiniano?

Todavía no se ha resuelto que el general Concha vaya al Norte. Parece que sería inconveniente ante la opinion el que triunfe la candidatura de dicho señor.

Continúan los rumores de crisis, indicando al Sr. Pedregal como próximo á abandonar el departamento de Hacienda.

A pesar de todas las órdenes del señor gobernador, las calles continúan llenas de pobes, algunos de los cuales excitan general repugnancia por su lamentable estado.

Incitamos al Sr. Prefumo á que haga desaparecer de la vía pública esos carretones que conducen restos humanos, y así ahorrará que veamos ese espectáculo indigno de un pueblo culto.

Ayer continuaban las fragatas insurrectas al abrigo de los cañones de Cartagena, á donde no se sabe que haya llegado todavía la escuadra de Lobo.

Se van á mandar algunas tropas á la Habana, las cuales saldrán el día 15 de la Península.

Parece que el Sr. Rivero se halla en oposicion con la Tertulia de la calle de Carretas. Muchos de sus amigos tratan de celebrar una reunion para protestar contra los acuerdos tomados por el flamante partido republicano-democrático.

Ayer tarde se encontraba á la vista de Cartagena el vapor Ulloa, el cual conduce viveres para la escuadra que debe bloquear el garito donde se refugian Contreras, don Roque y comparsa.

El general Jovellar, que como saben nuestros lectores, ha sido nombrado para desempeñar el mando superior de la isla de Cuba, lleva el propósito, á lo que parece, de relevar á todos los jefes militares de la isla.

¿Y respecto de Puerto-Rico, qué piensa el Gobierno?

Aunque se espera de un momento á otro la noticia de que la escuadra del contraalmirante Lobo se halla frente á Cartagena, sin embargo,

no deja de llamar la atención que no lo haya verificado ya, pues tiempo ha tenido para ello.

¡Esperemos, pues, que el plazo debe ser ya corto. y

Un periódico moderado de anoche dice que corren distintas noticias acerca de una operacion financiera que se habia anunciado. El colega añade que su patriotismo le impide revelarla.

Ayer hubo Consejo de Ministros extraordinario en el que se acordó telegrafiar al gobernador civil de Navarra, para que este ruegue al general Moriones que pase á donde pueda celebrar una conferencia telegráfica con el Gobierno.

Continúan poniéndose más de relieve las disidencias que de dia en dia establecen mayor distancia entre los políticos del Excmo. Sr. Presidente del Poder Ejecutivo y de la del Excmo. Sr. Presidente de la Asamblea.

Este y uno de los vice presidentes de la Cámara saldrán de Madrid muy en breve.

Dice un colega:

«Después que se dió por cosa hecha y satisfactoriamente terminada el empréstito de 400 millones de reales negociado en Londres para el Gobierno español por el Sr. Moret, y aun se dijo que así se habia anunciado por telegramo á las provincias, ahora resulta que la tal negociacion ha fracasado, ó por lo menos esas son las voces que hoy circulan.

¿No podremos saber de una vez lo que hay de cierto respecto á este asunto?»

Nos alegramos que así sea. Enemigos de toda clase de operaciones financieras, no queremos ni más empréstitos, ni más negociaciones aunque nos muramos de hambre. ¿No hay más que hacer empréstitos? Ya ha llegado el término, porque nadie da sin garantías, y España no tiene más que su esqueleto para darlo como prenda pretoria. Los pueblos que pagan, los pueblos que son los que en último resultado tendrían que pagar los onerosos intereses de esos CUATROCIENTOS MILLONES, deben de estar de enhorabuena, porque ha fracasado el empréstito.

No nos hemos equivocado al decir, tratándose de los nuevos impuestos creados por el Sr. Pedregal, que no habian sido precedidos del estudio y cálculos necesarios antes de ser planteados.

Buena prueba de ello es que ya ha tropezado el señor ministro con grandes dificultades para llevar á cabo su proyecto, especialmente en lo que se refiere al impuesto sobre productos de minas, y sobre la exportacion. Sin contar con que por esta última se van á causar perjuicios incalculables al comercio de harinas y trigos.

Al efecto, parece que algunos centros mercantiles de los de mayor importancia, han nombrado comisiones para que vengán á tratar con el Sr. Pedregal de este asunto, y de otros se ha pensado en elevar exposiciones razonadas en el mismo sentido.

La cuestion relativa al ayuntamiento de Madrid sigue en suspenso.

Esdignade elogio la actividad que hay en los centros oficiales.

Con carabinas, sables y revolvers ha armado el ayuntamiento de Jerez á los serenos.

Por poco más les dan á cada veador nocturno una ametralladora.

NOTICIAS GENERALES.

El ayuntamiento de Alicante celebró ayer en la colegiata de San Nicolás solemnes horas fúnebres en memoria de las víctimas del bombardeo.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que algunos jefes de la insurreccion cantonal de Cartagena se disponen á evacuar la plaza una vez vencidas las dificultades que se oponian á su evacion y á su ulterior seguridad.

El Monde, diario legitimista de París, aconseja al príncipe imperial que reconozca á Enrique V, contribuyendo así á la unificación nacional.

El Tiempo de anoche publicó el manifiesto del círculo conservador alfonsino

dirigido á los comités provinciales, con fecha 6 del corriente. En dicho documento se expone la creencia de haber llegado el momento de preparar el pacificador desenlace de la crisis presente: se recomienda la union con los partidos afines y la necesidad de defender á la sociedad contra los excesos de la demagogia y las profundas perturbaciones que supondría el triunfo del carlismo.

Firman este documento los señores Carraetino, Bremon (D. José María) y Fernandez San Roman.

El día 31 de Octubre, á las cinco de la tarde, se cerrará definitivamente la exposicion internacional de Viena.

La opinion pública concede gran importancia al Consejo de ayer y á la conferencia telegráfica del Gobierno con el general Moriones.

Dícese que en dicho Consejo quedó acordado definitivamente el nombramiento del general Concha para el mando en jefe del ejército del Norte.

En la causa que se sigue contra los autores del asesinato del jefe de cazadores de Madrid, se ha mandado formar pieza separada por lo que respecta á la oficialidad de dicho cuerpo por la culpabilidad que contra ella pueda resultar en la comision del crimen.

La escampavía Balear apresó el 23 de Agosto en Cala-Fornello, dos bultos de tabaco.

La tripulacion de la escampavía Pes, apresó en la carrera Andraitx (Baleares) el 4 de Setiembre, diez bultos de tabaco.

Después de sostener la escampavía Invernabile un nutrido fuego de fusilería con una partida contrabandista, sacó á flote y apresó un falucho varado en Solaveja, que contenia diez y ocho bultos de tabaco, tres barricas de azúcar y alguna pipería vacía.

Los insurrectos de Cartagena continuaron ayer haciendo fuego sobre las tropas sitiadoras, habiendo conseguido matar únicamente un caballo del regimiento de Granada.

Parece que los tenedores de la deuda exterior no se hallan dispuestos á conformarse con el propósito indicado de unificar la deuda española.

Se dice que la junta directiva del partido radical ha telegrafiado al general Córdova participándole su actitud y preguntándole si podía contar con él. El general Córdova ha contestado que es republicano, como lo probó con su conducta al proclamarse esta forma de Gobierno, y que sostiene todos sus proyectos políticos y militares, los cuales pondrá en práctica el día que sea llamado por su partido al ministerio de la Guerra.

La comision para establecimiento de las aduanas en el Ebro, saldrá en uno de los dias de la presente semana.

Dice La Política, que debe estar bien informada respecto al particular.

«Es probable que la ausencia de Madrid del duque de la Torre sea más larga de lo que habia pensado al proyectar su viaje. Nuestro digno amigo ha manifestado antes de marchar su profundo disgusto por las torpezas é inconveniencias que se han cometido, tomado el nombre del partido constitucional y de su junta directiva sin consultarle siquiera en asuntos de que La Iberia, La Prensa y aun El Gobierno pueden dar noticias circunstanciadas.»

El consejo de guerra que debió celebrarse el lunes en Sevilla, quedó aplazado hasta el martes por indisposicion de uno de los vocales. En él habrán sido juzgadas algunas personas bastante conocidas en aquella capital, complicadas en la insurreccion cantonal de la provincia.

Leemos en el Bien Público de Mahon que el alcalde de Villa Carlos ha impuesto, por vía de correccion, á un prógimo acusado de embriaguez, tres dias de trabajos obligatorios en los caminos vecinales de aquel distrito.

Segun la Andaluza de Sevilla, se ha dispuesto por el Gobierno que todas las remesas de armas que habian pedido al extranjero algunos ayuntamientos queden por ahora en depósito, hasta que se resuelva acerca de la ulterior aplicacion que deba darse á las mismas.

A la una de la tarde se reunirn hoy en casa del Sr. Martos los individuos que componen la junta directiva del partido republicano-democrático, para que quede constituida.

No parece cierto que el Sr. Montessin haya hecho renuncia del cargo de vocal de la junta directiva del partido republicano-democrático, como han dicho anoche algunos periódicos.

La compañía inglesa The India Rubber Gutta Percha and Telegraph Works Limited ha obtenido autorizacion para tender un cable telegráfico que amarrando en la costa de Barcelona termine en la de Marsella.

De diferentes provincias se han recibido noticias de haberse negado los contratistas encargados de conducir la correspondencia á continuar sus servicios por aduarseles varios meses y no tener ya con que mantener las caballerías que conducen los coches-correos. Para evitar este conflicto nos parece sería conveniente declarar el pago de estos servicios como se ha declarado el de telégrafos, etc. es,

Igual que el de guerra, pues si importantes son los unos, los otros no son menos necesarios.

En Navarra, especialmente en la zona que comprende al distrito de Tafalla, ha comenzado ya la estación de las lluvias.

De Crimea escriben que la familia imperial de Rusia se hallaba en Livadia con el duque de Edimburgo, para celebrar los esposales de dicho príncipe con la gran duquesa María. El enlace parece que se realizará en el mes de Enero próximo.

Siguen el conde de Chambord y los príncipes de Orleans dándose muestras de afectuoso cariño. El conde de Chambord contestó por telegrama al conde de París dándole gracias por su felicitación con motivo del cumpleaños. «He tenido un vivo placer, termina diciendo el conde en su telegrama, con la visita de mis afectuosos sobrinos el duque y la duquesa de Chartres.»

Otro de la duquesa de Chartres enviado a París, anuncia que el conde de Chambord le había regalado una estrella en brillantes.

El *Federalista*, periódico de Méjico, publica la noticia siguiente que recibió por el paquete inglés:

«Se dice que Céspedes y sus compañeros insurrectos se presentan al Gobierno con la condición de que se les perdone la vida y se les devuelvan sus bienes confiscados.»

Durante el año económico que terminó el 20 de Junio de 1873, pasaron por la administración de correos de Nueva York unos 450 millones de cartas y periódicos.

El bandido Manuel Barreiro, que hace tiempo se fugó de la cárcel de Santiago, fué ayer descubierto por la guardia civil en el distrito de Santa Comba. Al tratar de capturarle, él y sus hermanos que le acompañaban, hirieron a dos guardias, y estos, haciendo fuego, mataron al Barreiro.

Con fecha 4 del corriente escriben de Versalles a la *Liberté* diciendo que en el momento de cerrar la carta se hallan reunidos unos doscientos diputados partidarios del restablecimiento de la monarquía entre legitimistas y fusionistas, con el objeto de recibir diversas comunicaciones a fin de hacer posible un acuerdo entre los legitimistas y orleanistas.

Según las noticias adquiridas por el corresponsal, hé aquí las proposiciones de los jefes del partido orleanista. Adopción de la bandera tricolor por el conde de Chambord, habiendo el duque de Nemours, que debió llegar el mismo día 4 a Frohsdorf, asumido la misión de insistir respetuosamente en este sentido.

En caso de que el conde de Chambord, manifestase una repugnancia absoluta en abandonar su bandera, cierto número de monárquicos propondrían la siguiente transacción:

El rey conservará la bandera blanca. El ejército la tricolor con una corbata blanca sembrada de flores de lis; la extremidad del asta, donde hasta ahora han figurado alternativamente el gallo de las Galias y el águila imperial, se coronará con una placa semejante a las que adornaban las águilas romanas en las que se leía S. P. Q. R. Esta placa de forma elíptica llevaría el exergo siguiente: *Dei protego la France*.

Este acuerdo sobre la cuestión de la bandera, será eventualmente consagrado por una ley.

Todas las actas y documentos que se refieren a la restauración de la monarquía se encabazarán como sigue: *En virtud de un común acuerdo entre el Rey y la Nación ecclésiástica*.

Por otra parte la Constitución será votada por la Asamblea y aceptada por el Rey, lo cual pondrá fin a las polémicas relativas a la carta otorgada ó consentida.

Por último, la Asamblea no se disolverá sin haber votado la ley municipal, la electoral y la de imprenta.

Es esperado en Marsella el célebre viajero sir Manuel Baker, que con su mujer viene de Alejandría, después de haber realizado su peligrosa exploración a las regiones bañadas por los afluentes del alto Nilo.

Cuenta un colega que en una comunicación que el liberal alcalde de Benifarrag ha dirigido a la excelentísima diputación provincial aconseja que se suprima el voto de los carlistas en las futuras elecciones municipales.

Ha sido apercibido por el gobernador de la provincia el periódico *La Reconquista*.

Parece que también las recetas de los médicos tendrán que usar sellos de 40 céntimos.

Vuelve a hablarse de la dimisión del general Socías.

Parece que el uso del sello creado recientemente para gastos extraordinarios de guerra se ampliará a otros efectos, entre ellos los naipes.

Muy pronto se publicará la convocatoria para cubrir 50 plazas de cadetes en el arma de infantería.

Manifiesta un colega, que habiendo impuesto el reverendo nuncio una hipoteca de 72.000 duros sobre la nueva casa del hospital de Italianos, el Gobierno de la República ha autorizado a los nuevos comitronos para pedir ante los tribunales

la nulidad de la referida hipoteca. Las actuaciones prometen ser ruidosas, y ellas servirán para que quede definitivamente establecido quién es el verdadero patrono ó propietario de la iglesia-hospital de los Italianos.

La escuadra del contraalmirante Lobo se ha presentado ayer mañana frente a Cartagena y fundando cerca de Escombretas. Los buques cantonales, que se presumía pudieran atreverse a salirle al encuentro, han debido pensarlo bien, pues han tomado la resolución de refugiarse en el interior del puerto.

Ayer celebraron una reunión los diputados provinciales dimisentes de procedencia radical, a fin de resolver algunos asuntos personales.

Además de las piezas montadas en batería que hay frente a Cartagena, se establecerá muy pronto otras nuevas con ocho cañones rayados de 12 centímetros y dos morteros de 32.

Ayer mañana fundó en el puerto de Málaga, procedente de Gibraltar, la fragata de guerra alemana *Federico Carlos*.

Se ha concedido autorización al director general de artillería, para que lame a concurso extraordinario para cubrir cincuenta plazas de alumnos en la Academia de artillería.

Es probable que en el próximo correo de Cuba sean embarcados en Cádiz algunos prisioneros que hay en Santander procedentes de la insurrección cantonal.

Hace ya dos días que se halla fondeado en el puerto de Santander y haciendo ocurrencia, el vapor mercante *Góngora*, procedente de Inglaterra.

Habiendo cesado todo temor de que vuelvan a visitar Alicante los insurrectos de Cartagena, dice el *Constitucional* que se han descargado los cañones de la batería central, que deben estar ya en el parque de artillería de Madrid, de donde procedían.

Dice el *Avisador*, periódico federal de la Coruña, que se ha mandado al capitán general de Galicia que formule propuesta de gracias por los sucesos de la insurrección de los gallegos, lo cual califica el colega de «temporáneo» puesto que la cuestión de los gallegos no ha sido más que un paseo militar.

El vapor inglés *Hebburn-Hall* de 846 toneladas con cargamento de carbón y procedente de Cardiff, con destino a Medina, se ha ido a pique el día 5 en los bajos de Baldayo (Galicia) sin que por fortuna ocurriese desgracias personales.

Según el *Constitucional*, de Alicante, se va a establecer en aquella ciudad un gran depósito de víveres y municiones para el ejército y armada.

Se han enviado cinco médicos de sanidad militar al ejército de general Ceballos.

El señor ministro de Estado recibió ayer a varios encargados de Negocios de otros países.

Ayer volvió a encargarse de la capitania general de Aragón el Sr. Santa Pau.

Han llegado a Murcia los mozos de la reserva destinados a reforzar las tropas del general Ceballos.

Se han concedido 100 fusiles a los voluntarios de Gerona.

Escriben de Caldas de Montbuy que ha pasado ó confederación con el capitán general del Principado una comisión nombrada por el ayuntamiento de dicha villa, al objeto de implorar la gracia de indulto a favor de los que siendo individuos del ejército, se pasaron a formar parte de los batallones Guais de la diputación provincial de Barcelona, hoy día de guarnición en dicha villa.

El conde de España en Liverpool anuncia que no ha ocurrido ningún nuevo caso de cólera en aquella ciudad, y que el estado de la salud pública es satisfactorio.

La cuestión de cambios de billetes del Banco de Málaga va resolviéndose, merced a las disposiciones que ha adoptado el gobernador de aquella provincia, desechando el cambio de 4 a 2 en los últimos días.

Se ha concedido al súbdito israelita Santo Bito la nacionalidad española de las llamadas de cuarta clase.

Hé aquí algunos de los detalles sobre las memorables hazañas que Torote Galvez ha llevado a cabo en sus vandálicas escursiones:

«Tenemos a la vista algunos pormenores más que si dir a las hazañas llevadas a cabo en Cuevas de Vera por las hordas de Torote Galvez y que amplían los detalles dados por el alcalde de dicho pueblo en su parte oficial que oportunamente publicamos. Acompañado el referido jefe de dos sujetos, que se titulaban sus ayudantes, y de una banda de presidiarios, en su mayor parte sentenciados a cadena perpetua, en lo cual está dicho todo, desembarcaron en la Garrucha al amanecer del día 3, siendo su primer cuidado, por no perder la costumbre, esquivar todos los almacenes de granos harinas, y demás, sin que

se librasen de este acto van álico los comercios al por menor y aun los puestos del mercado y ambulantes.

Después de permanecer unas dos horas, que fueron dos siglos de mortal angustia para los indefensos habitantes de la Garrucha se trasladaron a Vera, donde estuvieron otras dos horas repitiendo iguales escenas, dirigiéndose enseguida a Cuevas de Vera, excitada la codicia no solamente por su riqueza agrícola, sino por los muchos capitales que forman su principal base.

Sabedor el vecindario de Cuevas de Vera de la aproximación de los piratas, reunióse en las casas consistoriales el ayuntamiento, los principales contribuyentes y gran número de personas sin distinción de clases sociales y opiniones políticas.

Nombróse una comisión compuesta de los Sres. D. Andrés Soler y D. Federico Fernandez (diputados provinciales), y don Antonio Bernabé Lantico y D. Andrés Perez Lopez, para que seieran al encuentro de los insurrectos y confederaran con Galvez.

Después de varios *pour-parlers*, en los cuales Galvez pedía nada menos que 25.000 duros, al paso que el vecindario le ofrecía 4.000 duros y 1.000 fanegas de trigo, se convino en dar y aceptar por ambas partes 2.000 duros y el grano cogido, pero al saber el pueblo que Galvez, a pesar de todo, les amenazaba con volver al día siguiente por los 23.000 duros restantes, fué tan grande su indignación, que sacando fuerzas de flaqueza, empezaron a armarse los vecinos, unos con escopetas, otros con fusiles, otros con chuzos, y los más con hoces ó instrumentos de labranza, oponiéndose a entregar un sólo céntimo más de los 2.000 duros convenidos.

Comprendiendo Galvez y sus secuaces su actitud determinada, empezó a embarcar la gente sin cumplir sus amenazas.

La mayor parte de los cortijos de la jurisdicción de Cuevas de Vera han sido saqueados, llevándose los insurrectos cuanto ganaron; halaron a mano, aparte de otros delitos inmorales severamente castigados por el Código, de cuyas resultas han caído en poder de la justicia tres insurrectos y otro gravemente herido en el acto de ir a comber su hazaña.

Inte'n tenían lugar semejantes escenas todo el mundo preguntaba por la escuadra de contraalmirante Lobo, cesando a rrimo al Gobierno, que a pesar de disponer hoy de cantidades facultadas, no halla medios de impedir tales desmanes.

El servicio telegráfico urbano por ahora no se usará más que entre el ministerio de la Gobernación y el gobierno civil de la provincia; pero después se establecerá cierto número de estaciones en toda la población, a las cuales podrán dirigirse los particulares un hilo que orovenga a las autoridades en caso de roba, incendio ó alarma.

La ciudad de Santiago acaba de inaugurar tres obras públicas importantes, que son: establecimiento de gas, construcción de un gran mercado é inauguración de un camino de hierro al Carril.

El día 17 se embarcará en Cádiz, para Canarias, el nuevo gobernador, Sr. Quiros de los Rios.

En el Bolsin de anoche se mantuvieron firmes los cambios, operándose bastante en consolidado 46 50 y 52 1/2, y continuando solicitados los bonos del Tesoro, cuyos tenedores no querian cederlos a menos de 58 por 100.

También se manueñan sostenidos los precios de las subvenciones de ferro-carriles.

Los Consejos de ministros vuelven a verificarse desde hoy diariamente.

Por circular dirigida a los gobernadores se ha recordado a los médicos de baños medicinales el cumplimiento inmediato de lo prevenido en el art. 54, reglas 12 y 14 del reglamento vigente de baños, siempre que los establecimientos no se hayan cerrado en todo el mes de Setiembre ó anteriores.

Con el expresivo título de *Otro Villalar*, y el imponente epígrafe *Leed y estremeceros: nada hay aquí fabuloso*, se está imprimiendo, y verá en breve la luz pública, un curioso folleto en que se hace la triste historia de los cuatro ó cinco cambios sucesivos de ayuntamiento que ha habido en Motril, provincia de Granada, desde el día 14 de Febrero último.

Un guardia civil de Almería. llamado José Cabello, que fué cabo de cañon en el Pacifico, ha pedido autorización para servir un ocho puesto en la escuadra mientras dure el bloque de Cartagena.

Los obreros de la fábrica de armas de Lohedo han obsequiado con una brillante serenata, en sus respectivos domicilios, a los jefes y oficiales de artillería que han vuelto a encargarse de aquel importantísimo establecimiento, coronel D. José Carvajal, teniente coronel D. Juan Lopez Pinto, y capitanes D. Vicente Arizmendi y D. Enrique Pellicer.

Se va a abrir concurso para cubrir 50 vacantes de alumnos en la academia de artillería.

ESPECTACULOS.

(Continuacion.)

Y en efecto, la característica se desesperaba, gustaba horriblemente, chillaba, tronaba, silbaba como una cueibra de cascabel.

Mi primo y yo, nos tapamos los oidos y dejamos que pasase aquella avalancha de imprecaciones.

Por fin, vimos abandonar la escena a la maldadada cantante, aunque quedó en las tablas un tenor, que mejor se le podía llamar zurcido de notas; su voz, semejante a la de una caña cascada, no pareció de testable: aquellas notas nasales sonaban como las cuerdas de un violín roto, y para colmo de males, el tal tenor, tomaba unas actitudes tan ridiculas, que su cuerpo más bien parecia un geroglífico, que una figura humana.

Mi primo, quiso abandonar el salon, pero yo le obligué a permanecer en él, para que purgase el desgo funesto que habia tenido de visitar el salon esclava.

Le señala las galerías, las cuales estaban llenas de gente *curst*, entre la que se promovía de vez en cuando un tumulto que ponía en conmocion a todo el Teatro. Los amarillos iban de acá para allí calmado los ánimos, y las mujeres gritaban, y los hombres levantaban los puños.

—Mi primo al ver tal desorden, me dijo:

—Esta es una escena de *Pan y Toros*.

—Justamente, le contesté; y para que nada falta, ¿ves aquella señorita que hay en aquella butaca?

Y le indiqué uno de los rincones del Teatro.

—Sí, contestó mi primo, la veo, y por cierto que es sumamente linda. Parece pertenecer a la buena sociedad.

—Efectivamente, pertenece a una sociedad *escogida*: su padre es limpia-botas, y a ella la conocen por hay por el nombre de la Estrella.

—Se llamará Estrella.

—No, su nombre de pila es el de Ana.

—Mira, mira, exclamó mi primo repentinamente: mira como la niña se baja a cojer una carta que ha arrojado a sus pies aquel señor rubio que ahí en el palco de la derecha.

Y en efecto, Ana se bajó, y recogiendo la carta se la llevó al pecho al mismo tiempo que dirigia una mirada apasionada al incauto doctel que se la habia arrojado, como diciendo:

—¡Carta adorada!

Mi primo se asustó al ver aquellas libertades, y me dijo:

—¿Este local es un teatro?

—Sí.

—Pues chico, más bien parece esto el campo de Venus.

—Mírale ahí.

Y le indiqué a una señora guesa y modestia que ocupaba un palco.

—¿Y quién es ella?

—La Venus del Avapiés.

—Cáspita, cáspitina, cáspitina.

Y mi pobre primo se santiguó como si hubiera caído en el infierno, y por medio de la cruz quisiese salir de él.

—No hay que asustarse, le dije; aquí estamos en plena mitología: deja latir tu corazón libremente y contempla esas formas divinas que te muestran las señoras del cuerpo de baile con un refinado coquetismo. Mira aquellas tres hermanas que hay en aquella platea; las tres han visto ya setenta primaveras y, sin embargo, parecen jamonas de cuarenta años. A la que tiene el gorro verde, le hace telégrafos un músico; a la que lleva el corbatín blanco, la mira el galán jóven, ese galán jóvenito que parece un hortera, y la que luce la garibaldina azul, corre por mi cuenta desde esta noche.

No se asuste V., señor primo: aquí no hay más que llegar y tocar; este Teatro es semejante al de los Campos Eliseos; aquí se picotea el amor como lo picotearon nuestros padres en el *paraíso terrenal*. Convéneste, mi querido provinciano, los viejos verdes son un pasto tan exquisito y sustancioso como la *Revuelta arábiga*. Se acabo la funcion y nos bajamos al café: ya allí las *damas de noche* hacían de las suyas; las *surripantás* echaban el anzuelo a los *Telémacos* de levita que por el local paseaban, y los *sans coulottes* y demás gente maleante alborotaban de lo lindo. Por todas partes se voceaba, se gritaba y se lanzaban roturas de imprecaciones; se tallaban los vasos, corrian los camareros, se apagaban las luces, los amarillos amenazaban, y el desorden y la barandada eran cada vez mayores.

Una jóven se cogía del brazo de un viejo, una vieja se cogía del brazo de un jóven, un cesante se comía un bisteck con patatas y un hortera agitaba en el aire su vara de medir.

Mi primo al ver aquel alboroto exclamó:

—Vaya, esto es un digno fin de fiesta a la funcion que hemos visto: un rondó final tan espantoso como el diluvio.

En esto vimos ciertas cosas, ciertos movimientos, ciertas oscilaciones, ciertos vaivens, ciertos grupos de menos de tres personas, que los dos exclamamos a la vez:

—¡Apaga y vámonos!

Y abandonamos el café con la firme resolución de no volver a pasar la ló-

brega callejuela que hace el papel de *Léteo* de aquel infierno, en donde bullen y se agitan torpemente las debilidades de que está plagada la sociedad en que vivimos.

RGOLETO.

VARIEDADES.

Aunque no estamos conformes con muchas de las apreciaciones que consigna la *Gaceta de los Caminos de Hierro* en el artículo que a continuación copiamos, le damos cabida en nuestras columnas para que se vea los curiosos estados que sobre las catástrofes de ferrocarriles han ocurrido en España desde el año 61 al presente.

SINIESTROS

EN LOS CAMINOS DE HIERRO.

La reciente y terrible catástrofe ocurrida en el puente de Viana, del ferrocarril del Norte, donde han resultado 21 muertos y 58 heridos, de ellos doce muy graves y numerosos contusos (1), presta un interés de actualidad a los accidentes personales a que es ocasionado el mod rmo y perfeccionado sistema de transportes.

Bajo la impresion natural producida por una de estas grandes catástrofes, cuando el pánico ejerce una influencia inevitable en los ánimos, es cuando conviene poner las cosas en su punto y demostrar que, si bien son sensibles estas desgracias por el aparato de que se revisten, los viajes por camino de hierro son todavía los que ofrecen riesgos infinitamente menores, comparados con los demás medios de transporte.

Y es bueno añadir que las desgracias acontecidas por vuelcos y demás accidentes de los vehículos ordinarios no se prestan por su naturaleza a que se tenga de ellos un conocimiento completo, mientras que los siniestros en los ferrocarriles son todos, absolutamente todos perfectamente conocidos.

Doloroso es sin duda todo accidente personal, por li itado que sea el número, nunca se deplorara bastante este género de desgracias; pero es un gran incentivo saber que en doce años de que tenemos a la vista los datos completos, desde 1861 hasta 1872, ambos inclusive, en todos los ferrocarriles de España, solo han muerto 681 personas, ó sea una por 126.631 viajeros; han resultado heridas 1.210, ó una por cada 354.947, elevándose por lo tanto el número de accidentes personales a 1.896, lo que produce uno por cada diezcientas setenta y seis mil cuatrocientas diez personas; debiéndose tener en cuenta que la mayoría de las víctimas no han correspondido a viajeros.

Vamos a extendernos algún tanto en los detalles de estos datos.

Empecemos por presentar, en cada uno de los doce años, el número de kilómetros en explotación y el de los viajeros.

Table with 3 columns: Años, kilómetros en explotación, Número de viajeros. Rows from 1864 to 1872, plus a TOTAL row.

Resulta un promedio actual de circulación de 40.504.059 viajeros. Veamos ahora de las víctimas anteriormente citadas en conjunto, cuántos han sido los viajeros, cuántos los empleados en el servicio y cuántas las personas extrañas al servicio de los trenes y de la vía.

Table with 5 columns: Años, Viajeros, Empleados en el servicio, Agnos a los trenes y servicio, Total. Rows from 1861 to 1872, plus a Totales row.

Medios anuales, 8-33 viajeros, 26 50 empleados del servicio, 21-94 agnos a los trenes y servicio Total 87-50. (Se concluirá.)

Se ha repartido el núm. 38 del *Correo de La Moda* que publica con tanto éxito la reputada escritora doña Angela Grazi.

ESPECTACULOS.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Hoy viernes 10 es el último día señalado para los abonos ó dias en el Teatro de la Opera, que una buena compañía ofrece al público en la presente temporada teatral.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Funcion 21 de abono.—Turno 3º por El primer día feliz.

ORCO.—A las ocho y media.—Funcion 9ª de abono, turno impar.—Un viaje de mil memorias.

TEATRO MARTIN.—A las 8 de la noche.—Por un desquicio.—El Vizeconde Barco.—Un bofetón y soy diablito.—El espere de la noche.—Baile.

(1) Tal es el número de que se hacen subir las desgracias, a pesar de lo que asegura algún periódico.

